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 率產業之先！ 

中嘉聚焦「AI 時代」舉辦媒體素養論壇 

  

率產業之先！中嘉聚焦「AI 時代」舉辦媒體素養論壇 
根據瑞典哥德堡大學發布最新研究報告指出，台灣飽受境外假訊息的影響，甚至已經蟬聯 10 年受攻擊
最嚴重國家的榜首，這是媒體素養的警訊，這幾年生成式 AI 科技興起，掀起全球的資訊與產業革命，
也讓媒體素養教育備受重視，而面對新時代的變革，由中嘉集團主辦、高雄都會台執行的「中嘉學院第
一屆新媒體時代高峰論壇」於 9 月 7、8 日在屏東 H 會館正式登場。中嘉率產業之先，聚焦 AI 人工智慧
與媒體素養議題，以「媒體素養的創新與未來」為主題，舉辦一場「媒體素養的創新與未來」高峰論壇、
兩場 9 篇口頭論文發表以及 20 篇壁報論文展出，現場邀請逾 50 位產官學界意見領袖共同參與討論，讓
各界關注新科技興起所帶來的演變。 
這場高峰論壇由臺灣大學新聞研究所洪貞玲教授擔任主持人，臺灣師範大學大眾傳播研究所陳炳宏優聘
教授與談時積極爭取公部門認同並重視國教與大學端的媒體素養師資培育工作，甚至提出成立『行政院
媒體素養教育辦公室』、出版民間版『媒體素養教育白皮書』等想法，引起許多迴響，財團法人卓越新
聞獎基金會蘇正平董事長及財團法人中央通訊社李永得董事長則是分享自身第一線新聞工作經驗，在歷
經科技演變之後，面臨 AI 的挑戰，新聞生成工作備受考驗，而中嘉集團賴弦五副董事長兼執行長與談
分享，從傳統到數位的有線電視媒體轉變，非常符合現今 AI 演變挑戰媒體素養教育的歷程，疾呼這項
工作需要集合大家的力量一起努力；現場以官方代表身分與談的高雄市政府新聞局長項賓和則發言指
出，新聞傳播者與受眾的界線越來越模糊，不但增加公部門處理與情的難度，新聞報導的客觀與平衡也
是備受質疑，但地方公部門卻沒有實際監理權責，這是難解的問題。高峰論壇與談跨界論述精彩，跨領
域分享傳播科技演變，探討數位公民的挑戰與責任，以及培育媒體與資訊素養的重要性。 
這場盛會更規劃連續兩場口頭論文發表，分別由世新大學陳清河校長、政治大學黃葳威教授主持，聚焦
「AI 人工智慧」議題，發表相關口頭論文，內容緊湊豐富，淺顯易懂的方式讓與會者清楚了解 AI 科技
即使方便、速成、創新、多變，但資料集卻是左右最後生成內容的重要依據，也就是可能引發所謂的意
識形態，不得不重視。而論文與談人中正大學傳播系系主任管中祥教授結語時則表示，對於 AI 越依賴，
將影響創新思考的進步，強調『役物，而不被役於物』的觀念，善用 AI 卻不被 AI 科技所控制，因為生
命經驗是無法被取代的。 
中嘉集團董事長郭冠群致詞時表示，中嘉是國內最大有線電視多系統經營者，自 108 年以來積極履行交
易附負擔及承諾事項，包括「公益信託基金提升媒體素養之推動」、「地方優質節目製播」、「導入數位加
值服務內容」以及「提升內容服務推動數位匯流」等，經過幾年的努力，成績已超乎預期承諾。連續五
年，累積投入 2 億 5 千多萬資源，舉辦超過 500 場媒體識讀推廣活動，不僅與台大、政大、台師大、中
山、世新、大葉、文藻、義守等傳播系所合作，更支持包括中華傳播學會、台大新聞研究所、媒觀等單
位，辦理各項學術研討會、教育營隊活動，挹注校園通識課程資源。2021 年更發表媒體素養知識網路平
台「識媒體」，期盼以媒體的力量整合資源，將媒體素養精神向下扎根，實踐媒體集團社會責任。  
郭董事長近一步表示，中嘉堅持推動媒體素養工作，除了需要大家繼續協助與肯定，最重要的更希望透
過這場創產業之先舉辦的「中嘉學院第一屆新媒體時代高峰論壇」，讓大家可以在以後的 10 年再回頭看
看我們做了什麼，進而肯定中嘉的努力，讓中嘉學院成為媒體素養的平台，邀請產官學各界一起努力，
找出新 AI 時代下媒體素養的新典範。 
「中嘉學院第一屆新媒體時代高峰論壇」活動在屏東墾丁登場，9/7-9/8 連續兩天論文發表與跨界對談，
非常精采，除了現場參與之外，也可以透過 CH81 高雄都會台或搜尋高雄都會台 YT 頻道觀看同步直播，
了解 AI 科技與媒體素養的重要定位。 

 


